

Gründungsversammlung am 15. März 2024 in Stuttgart
denkmalnetzBW in Kooperation mit der Architektenkammer Baden-Württemberg

Mit vereinten Kräften Gutes tun für das denkmalreiche Baden-Württemberg

Sehr geehrte, liebe Gründungsmitglieder!

Erfassen und Erforschen, Erhalten und Vermitteln. Bereits im frühen 20. Jahrhundert wurde die staatliche Denkmalpflege in den Landesteilen Württemberg und Baden fest verankert. Diverse Neuordnungen des Landesdenkmalamtes und Verwaltungsstrukturereformen folgten bis zum neuen Denkmalschutzgesetz von 2014.

Jetzt nach zweijähriger Vorbereitung ist es an der Zeit für Ihr Denkmalnetz- die landesweite Plattform für den Dialog zwischen Fachplanern im Denkmal, Denkmalbesitzern, Initiativen, Verbänden, Politik, Engagierten und Interessierten.

Baden-Württemberg besitzt eine Vielzahl bedeutender Kulturdenkmale. Dieses Kulturerbe gilt es lebendig zu halten und zu bewahren! Genauso wie die Wertschätzung für das historische, traditionelle Handwerk vor Ort.

Ein Denkmalnetz nach dem Vorbild der Denkmalnetze Bayerns und Sachsens mit ähnlichen Zielen und Aufgabenstellungen: Denkmale erhalten und nachhaltig in Nutzung zu bringen, Denkmalvermittlung, Erfahrungen austauschen, Ideen entwickeln, Wissen weitergeben.

Als europäische Leitmesse denkmal gratulieren wir Ihnen, den Denkmalnetz-Akteuren, ganz herzlich zu diesem Schritt und wünschen allzeit gutes Gelingen bei den anstehenden Aufgaben, Vertrauen in die eigene Stärke und Kraft dieses interdisziplinären Bündnisses sowie intensive Netzwerkarbeit mit allen Akteursgruppen.

Gute Denkmalpflege und Baugestaltung, Bauen im und mit dem Bestand sowie (Um)-Baukultur sind heute mehr denn je gefragt. Aber auch das regionale und überregionale Netzwerken, das unermüdliche ehrenamtliche Engagement der Bürger, genauso wie das Zusammenwirken der Fachkräfte aus Behörden und der Ausführenden wie Architekten, Planer, Handwerker, Restauratoren, Lehrenden und Wissenschaftler.

Liebe Frau Professor Plate, liebe Frau Saebel, wir kennen uns von verschiedenen Aktivitäten und Veranstaltungen der Denkmalpflege. Gern unterstützen wir Ihr junges Denkmalnetz.

Die denkmal-Messe ist alle zwei Jahre für die Aussteller, Besucher und Multiplikatoren die exzellente Plattform zum Austausch mit anderen Netzwerken und ihren Akteuren.

Im November feiert unsere denkmal ihr 30jähriges Jubiläum. Lassen Sie uns dies gemeinsam feiern. Vielleicht auch schon mit ersten Erfolgsgeschichten Ihres Denkmalnetzes. Seien Sie dabei!

Ihr denkmal-Team